



INSTITUTO SECULAR VOLUNTAS DEI
REGIÓN COLOMBIA
ACTA DE REUNION ETAPA DE PROBABCIÓN

ACTA DE REUNIÓN Nº: 01	DÍA: 15	MES: 01	AÑO: 2025	Hora de inicio: 8:00 pm	Hora de finalizaci3n: 9:00 pm
TEMA: La consagraci3n secular II.					
ORDEN DEL DÍA	RESPONSABLE(S)			ASISTENTES	
1. Saludo y oraci3n a la luz de la palabra de Dios. 2. ¿Consagraci3n en pleno mundo? 3. Compromisos, oraci3n final y cierre.	Fredy Alejandro Velásquez y todos los probanistas			Cárdenas Valencia Orlando Castillo Camacho Mauricio Chalpartar Rúa Andrés Felipe Cortés Díaz Jorge Iván Lezcano Monsalve Luis Felipe Sierra José Oriol Suarez Jainer José Velásquez Fredy Alejandro Villa Ramírez Ruth	
				AUSENTES Hernández Quirama Edwin Cortés Díaz Jorge Iván Garcés Arias Johana Gómez Rafael Ortiz Medina Leonardo Parra Yeison Alexander Medina Morelia Lucía Múnera Pérez Juan Manuel Rodas Cuervo Felipe Rodríguez Correa Mateo Sánchez Carlos Andrés Sierra Carmona Felipe Suarez Jainer José Zipazuca Francisco Javier	
FACILITADOR			RESPONSABLE DEL ACTA		
Fredy Alejandro Velásquez			Fredy Alejandro Velásquez		

1. El hermano Alejandro inicia el encuentro saludando a los participantes y deseándoles un nuevo año civil lleno de buenos propósitos y bendiciones por parte de Dios. Motiva también a la respuesta asidua frente a las actividades propuestas por el Instituto en general y el acompañamiento formativo en particular. Seguidamente se lee la perícopa del evangelio de mateo 5, 15-16 que en actitud de reflexión y oraci3n se resaltan tres mensajes que el Señor nos quiere decir hoy en el contexto de este encuentro formativo: *Que alumbres a todos, que brille tu luz, que van tus buenas obras*. Se invoca la presencia del Espíritu Santo para que en el encuentro se tome

conciencia y reflexión sobre la actitud y obras que deben distinguir a todo consagrado secular en su medio concreto de vida.

2. Seguidamente, se introduce el tema y se hace énfasis en que, tal vez, este es el tema más importante de la guía del probanista y que divide la guía en un antes y un después. Se proponen tres premisas para la participación de los presentes y sus comentarios:

La primera premisa: *No hay vocación sin misión, ni misión sin vocación.* El hermano Felipe Lezcano comenta esta tesis hablándonos de la importancia del propósito que tenemos al estar aquí caminando con el Instituto. Dicho propósito se puede resumir en el hecho de ser diferentes y comenta un testimonio particular en su empresa donde, durante la novena de navidad, un pastor protestante se acerca y menciona que nota algo diferente en él con respecto a los demás compañeros trabajadores.

La segunda premisa: *El campo de misión para los consagrados seculares es el mundo, "la gran familia humana".* El hermano Jorge toma la palabra y comenta que el reto consiste en que se nos note la diferencia como futuros consagrados en medio de la gente y para ello debemos esforzarnos mucho desde la formación y la actitud que tenemos en nuestro propio contexto de vida.

La tercera premisa: *La misión debe responder a las necesidades concretas de la iglesia (Pueblo de Dios) local.* El hermano Jainer José se permite opinar que cada día el señor nos puede poner una misión concreta donde podemos ser luz y fermento, sin embargo, es precisamente allí donde es "más duro" ser un consagrado secular porque cada oportunidad, minuto a minuto, es un reto como consagrados para mostrar a Dios.

Se prosigue planteando unas preguntas para la reflexión personal: ¿Cuál es mi vocación? ¿Cuál es mi misión? ¿En dónde? ¿Responde esta misión a las necesidades de la Iglesia local? Y una más para el debate entre los participantes y como tema central de discusión: **¿Cómo asegurar el reto de una consagración en pleno mundo y su misión, a pesar de que no hay hábito, vida comunitaria ni un superior validándonos constantemente?**

El hermano Oriol toma la palabra y refirma que en ello nos ayuda mucho el ejercicio y desarrollo profesional porque nos plantea criterios sólidos para vivir de esta manera y no de otra. Seguidamente, los hermanos Orlando y Ruth comenta que se trata de mirar hacia adentro como personas y como equipos para verificar si estamos o no siendo instrumentos de Cristo en pleno mundo. Alejandro Velásquez hace énfasis en que el único que puede verificar si estamos cumpliendo el reto es Dios y cada uno se da una respuesta a ello, sin embargo, la guía trae tres elementos que permiten autoevaluarnos frente a ese reto de ser consagrados en pleno mundo:

- Vivir intensamente la MÍSTICA y reflejar el CARÍSMa.
- Fidelidad en la ORACIÓN y vivencia ardiente y fraternal de la liturgia.
- Una inicial y constante FORMACIÓN profesional y espiritual.

El hermano Alejandro expone que dentro de cada consagrado o candidato a la consagración secular deben estar presentes dos movimientos o fuerzas, a la luz de la guía y del Espíritu: un movimiento que nos jalona hacia dentro del instituto: vida de equipo y formación espiritual y otro movimiento que nos impulsa hacia afuera: contexto particular, secularidad. Alejandro invita a que estos dos movimientos deben

tener un equilibrio porque privilegiar uno u otro nos puede convertir la secularidad en secularismo y la espiritualidad en una especie de misticismo negativo alejado de toda realidad concreta del mundo.

Se finaliza la exposición teniendo en cuenta unas ideas clave de todo consagrado secular: Signo profético en su medio concreto, gratuidad y don de sí mismo, ser antes que tener, espíritu positivo, alegría y esperanza, construir la paz y la fraternidad.

Ante todas estas ideas, el Hermano Oriol resalta la importancia de la formación profesional como esa posibilidad que fortalece el hecho de dar razón de nuestra consagración en pleno mundo. El Hermano Mauricio Castillo resalta la importancia de la vida de equipo en el ejercicio de la fraternidad que nos permite proyectar la cercanía con Dios y con los demás.

3. Se finaliza el encuentro virtual con algunas observaciones por parte de Orlando Cárdenas en lo concerniente a la necesidad de tener los contactos telefónicos de todos los participantes y por parte de Jorge Iván, la necesidad de recordar por el grupo, un día antes, que hay encuentro o alguna actividad propuesta. Este último hermano realiza la oración final y se da por terminado el encuentro.

COMPROMISOS/ACCIONES	RESPONSABLES	FECHA DE CUMPLIMIENTO
Colocar en página web actividad posterior y documentos para leer antes del próximo encuentro.	Alejandro Velásquez.	18/01/2025
Recordar, mediante grupo de WhatsApp, a todos los integrantes las fechas y compromisos planteados al menos un día antes.	Jorge Iván Cortés.	Permanente.

Anexo 1. Diapositivas utilizadas en el encuentro.

***¡VOLUNTAS DEI!
¡PER MARIAM IMMACULATAM!***

Una vez diligenciada esta acta debe ser enviada al correo: comunicacionesvdcolombia@gmail.com



CONSAGRACIÓN SECULAR II



Alejandro Velásquez, Profeso.



CONSAGRACIÓN
SECULAR II

1. Saludo.
2. Oración a la luz de la Palabra de Dios.
3. ¿Consagración en pleno mundo?
4. Compromisos y cierre.

“Ni tampoco se enciende una lámpara y la ponen debajo del celemín, sino sobre el candelero, para que **alumbre a todos** los que están en la casa. **Brille así vuestra luz** delante de los hombres, para **que vean vuestras buenas obras** y glorifiquen a vuestro Padre que está en los cielos.”

(Mateo 5, 15-16)

- Que alumbres a todos...
- Que brille tu luz...
- Que vean tus buenas obras...



CONSAGRACIÓN
SECULAR II

1. Saludo.
2. Oración a la luz de la Palabra de Dios.
3. ¿Consagración en pleno mundo?
4. Compromisos y cierre.

***Consideremos
las siguientes
premisas:***



Para pensar...

¿Cuál es mi vocación?

¿Cuál es mi misión?

¿En dónde?

¿Responde esta misión a las necesidades de la
Iglesia local?

¿Cómo asegurar el reto de una consagración en pleno mundo y su misión, a pesar de que no hay hábito, vida comunitaria ni un superior validándonos constantemente?

¿Cómo asegurar el reto de una consagración en pleno mundo y su misión, a pesar de que no hay hábito, vida comunitaria ni un superior validándonos constantemente?



1. Vivir intensamente la MÍSTICA y reflejar el CARÍSMa.



2. Fidelidad en la ORACIÓN y vivencia ardiente y fraternal de la liturgia.



3. Una inicial y constante FORMACIÓN profesional y espiritual.

 **CONSAGRACIÓN
SECULAR II**

Secularidad

Hacia AFUERA,
pleno mundo,
contexto particular,
experiencia
concreta.



Dos impulsos en el
corazón de los
consagrados seculares.

Vida de equipo

Hacia ADENTRO
del Instituto, cuna
de su formación...

Signo profético en
su medio
concreto.

Espíritu positivo,
alegría y
esperanza.



Los consagrados
seculares.

Gratuidad y don
de sí mismo.

Construir la paz y
la fraternidad.

Ser antes que
tener.

Compromisos y cierre.

- Realizar la actividad posterior al encuentro. Se sugiere hoy mismo.
- Leer las actas.
- Tener muy presente el cronograma.
(Autonomía en la formación).



CONSAGRACIÓN SECULAR II



Alejandro Velásquez, Profeso.